

Stiftungsbrief 47 – November 2020

Liebe Stifterinnen und Stifter,

die Corona-Epidemie ist auch an der Bürgerstiftung Augsburg „Beherzte Menschen“ nicht spurlos vorbei gegangen: Unsere eigenen Projekte „Mathe macht Spaß“ und „Lesezeit“ mussten eingeschränkt bzw. ganz abgesagt werden. Dafür haben wir vermehrt andere Projekte gefördert und neue Projekte auf den Weg gebracht. Leider müssen wir unsere Stiftungsversammlung 2020 in das Frühjahr 2021 verschieben. Statt eines Tätigkeitsberichts geben wir nachfolgend einen Überblick über die wichtigsten Aktivitäten 2020.

Absage und Verschiebung der Stiftungsversammlung 2020

Wegen der verschärften Corona-Auflagen müssen wir die turnusmäßige Stiftungsversammlung 2020 absagen und in das Frühjahr 2021 verschieben. Wir geben den neuen Termin rechtzeitig bekannt. Über die wesentlichen Themen 2020 berichten wir in diesem Stiftungsbrief.

Unsere eigenen Projekte „Mathe macht Spaß“ und „Lesezeit“

Leider konnten wir das „**Mathe-macht Spaß**“-Projekt (Lehramtsstudierende erteilen Mathematik-Förderunterricht an Grundschulen) nur im Winterhalbjahr 2019/20 bis einschließlich Februar 2020 durchführen. Im Sommerhalbjahr 2020 waren lediglich drei Unterrichtswochen möglich. Das „**Lesezeit**“-Projekt in der Stadtbücherei und in Stadtteilbüchereien (spannende Geschichten aus aller Welt sollen Kinder und Eltern zum Lesen und Vorlesen motivieren), das jeweils von September bis November stattfindet, mussten wir komplett absagen.

Spenden sammeln und weiterleiten

Über 12.000.- Euro Spenden haben wir gesammelt und damit ausgewählte Organisationen und Projekte unterstützt (s.a. Projektförderung): [Fridays for Future Augsburg](#), [Parents for Future Augsburg](#) und [Augsburg handelt](#) für ihren Einsatz um ernsthaften Klimaschutz, [Mitsingkonzerte](#) in SeniorInnen- und Pflegeheimen und das [Moussong Theater](#) für ihr besonderes Figurentheaterstück mit einer Rikscha.

Projektförderung

An der Hochschule Augsburg und an der Universität Augsburg haben wir zwei studentischen Projekte unterstützt: Die [Ausstellung „Licht ins Dunkle“](#) entstand im Rahmen einer Masterarbeit im Studienfach Design-und Kommunikationsstrategien an der **Hochschule Augsburg** und gewährt einen Einblick in die von Gewalt begleitete Geschichte der Kinder Europas. Dabei wurde deutlich, wie vielschichtig häusliche Gewalt sein kann und welche Konsequenzen sie mit sich bringt – für den Einzelnen als auch für die Gesellschaft. An der **Universität Augsburg** haben wir wie bereits im letzten Jahr die Produktion eines Theaterstücks von [„So1Theater“](#), einer studentischen Theatergruppe der Universität Augsburg, gefördert.

Wie bereits in den vergangenen Jahren unterstützen wir wieder die Augsburger [Kültürtage](#) für ihr Bemühen, das Verbindende und das Anderssein der verschiedenen Kulturen in Augsburg aufzuzeigen.

Wir fördern eine [Anne-Frank-Ausstellung](#), die im Rahmen der „Erinnerungskultur“ von der Stabsstelle Kultur im Referat Oberbürgermeisterin und vom Referat für Bildung und Migration der Stadt Augsburg organisiert und vorbereitet wurde. Die Ausstellung wird im Frühjahr 2021 in der „Halle 116“ in Pfersee eröffnet.

Mit einem namhaften Betrag haben wir [Obdach](#) unterstützt, das von dem international arbeitenden Kunstprojekt [UTOPIA Toolbox](#) entwickelt und realisiert wird. Im Projekt Obdach wird das Problem - jedem Menschen ein Zuhause zu ermöglichen - sichtbar gemacht. Auffällige, hochwertig designte und dennoch einfache Häuser stehen für ein Zuhause, das Jedem zusteht. Mit dem Projekt wollen wir die Öffentlichkeit auf "Obdachlosigkeit" aufmerksam machen und für Lösungen interessieren. Ein Obdach-Prototyp wurde vom Staatstheater Augsburg errichtet und steht aktuell auf dem Gaswerk zum „Probewohnen“. Die Aufstellung weiterer Obdach-Häuser ist geplant.

Zukünftige Projekte

Wir unterstützen ein Projekt des Stadtjugendrings Augsburg [Mission2030](#), mit dem Jugendliche und junge Erwachsene in ausgewählten Stadtteilen konkrete Vorschläge für ein lebenswertes Augsburg2030 entwickeln. Die Vorschläge sollen im Jahr 2021 in die kommunalen Planungs- und Entscheidungsprozesse eingebracht werden.

Mit einem 10-teiligen **Podcast** für Lehrkräfte, der von einer deutschen und einer türkisch-arabisch-stämmigen Lehrerin aufgenommen wird und den wir unterstützen, sollen Anregungen für einen besseren Unterricht für Kinder aus Migrationsfamilien, insbesondere mit Asyl- und Fluchthintergrund, gegeben werden.

Umzug der Website

Wir haben einen neuen Service-Provider für unsere Homepage: Mit [MINTDATA](#) sparen wir bei gleicher Qualität des Auftritts und gleicher Service-Qualität erheblich Geld.

Neue StifterIn

Im September konnten wir zwei neue StifterInnen begrüßen. Wegen der verschärften Corona-Vorschriften werden wir die Stiftungsurkunden im Frühjahr 2021 überreichen.

Gütesiegel 2020-2022

Wir haben erneut das [Gütesiegel des Bündnis der Bürgerstiftungen Deutschlands](#) erhalten. Das Gütesiegel hat sich über die Jahre erfolgreich als Qualitätsstandard der Bürgerstiftungsbewegung in Deutschland etabliert.

Wir wünschen Ihnen noch einen schönen November-Dezember und ein besinnliches Weihnachten 2020 sowie einen guten Rutsch ins Neue Jahr 2021. Bleiben Sie gesund! Wir freuen uns auf ein persönliches Wiedersehen.

Beherzte Grüße

Vorstand und Stiftungsrat der Bürgerstiftung Augsburg "Beherzte Menschen"

